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                                                                                                              Az. I.04.000.100 Nk. 
 
 
                                                  N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Groß Schwiesow am 06.02.2023 um 19:00 Uhr im  
Speicher in Groß Schwiesow 
 
Teilnehmer:                 - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
                                     vom Amt Güstrow-Land: Herr Nowak, Leitender Verwaltungsbeamter 
 
                                                     T a g e s o r d n u n g : 
 

                 - siehe beigefügte Kopie - 
 

A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Bgm. Herr Körting eröffnet um 19:00 Uhr die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Groß Schwiesow. Er begrüßt die Gemeindevertreter, die Einwohner sowie Herrn Nowak vom 
Amt Güstrow-Land. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Be-
schlussfähigkeit fest.    
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 

 
Um 19:01 Uhr unterbricht Bgm. Herr Körting die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung  
Groß Schwiesow für die Einwohnerfragestunde.  
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Es werden Anfragen gestellt. 
 
Frage Antwort 
GV Herr Griem fragt, ob auf der Grünfläche 
hinter dem Speicher ein Container für den 
Grünschnitt der Gemeindeflächen aufge-
stellt werden könnte. Außerdem merkt er 
an, dass der Zaun wieder geöffnet ist. Er 
muss unverzüglich wieder geschlossen 
werden. 

Bgm. Herr Körting antwortet, dass jeder 
Einwohner selbständig für die Entsorgung 
seines Grünschnittes verantwortlich ist.  
 
 
 

Anschließend erfolgt ein kurzer Austausch mit den  
anwesenden Einwohnern über den Sinn eines Containers. 

 
 
 
 
 
 
 
GV Herr Daubitz-Abend gibt bekannt, dass 
er eine Kombination seiner Idee eines 
Trimm-dich-Pfads mit dem Spielplatzprojekt 
begrüßen würde. Er übergibt Bgm. Herrn 
Körting eine bildliche Darstellung seiner 
Konzeption. 

Bgm. Herr Körting sagt, dass über die Auf-
stellung eines Containers für Grünschnitt 
nochmal gesondert beraten werden soll. 
Eine Entscheidung sollte bis spätestens 
Herbst getroffen werden. 
 
Bgm. Herr Körting möchte die Idee im 
Haupt- und Finanzausschuss erörtern. 
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Bgm. Herr Körting spricht die Thematik  
Katzenschutzverordnung an. Er geht hierbei 
auf die Stadt Schwaan ein und erläutert, 
dass für den Erlass der Verordnung der 
Landkreis zuständig ist und die Kosten 
durch den Halter oder die auftragsauslö-
sende Person erfolgt. Für weitere Ausfüh-
rungen übergibt er das Wort an Herrn  
Nowak. 

Herr Nowak führt aus, dass durch den 
Landkreis Rostock ein Schutzgebiet ausge-
wiesen werden kann. Das bedeutet, dass 
Halter von Katzen, welche ihren Katzen un-
kontrollierten freien Auslauf gewähren, die-
se kennzeichnen bzw. kennzeichnen lassen 
und registrieren müssen. Fortpflanzungsfä-
hige Katzen, welche freien unkontrollierten 
Auslauf gewährt bekommen, müssen durch 
einen Tierarzt fortpflanzungsunfähig ge-
macht werden. Die Verantwortung dafür 
trägt der Halter!  
 
Es müssen jedoch Kriterien erfüllt werden, 
damit die Verordnung erlassen werden darf. 
Es müssen z.B. begründete Informationen 
vorliegen, dass zukünftige Schmerzen, Lei-
den und Schäden für freilebende Katzen 
durch die Aufnahme in die Verordnung zum 
Schutz freilebender Katzen verhindert wer-
den. Außerdem muss es sich um eine hohe 
Population von freilebenden Katzen han-
deln, die trotz bereits vermehrter populati-
onskontrollierender Maßnahmen nicht ver-
ringert werden konnte. 
 

 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Um 19:14 eröffnet Bgm. Herr Körting wieder die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Groß Schwiesow. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür -  
 
Punkt 5: Billigung der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 05.12.2022 

 
Bgm. Herr Körting schlägt vor, dass im Protokoll unter Punkt 6, Nr. 3 Satz 1 die Worte „be-
schränkte Ausschreibung“ durch „Verhandlungsvergabe“ ersetzt werden sollen. 
 
Über die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 05.12.2022 mit der oben genannten Än-
derung erfolgt die Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:     7     
anwesend:       7     
Ja-Stimmen:      7     
Nein-Stimmen:     0     
Enthaltungen:      0     
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0   
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Damit ist die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 05.12.2022 mit der Änderung gebil-
ligt. 
 
Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Körting geht in seinem Bericht auf folgende Schwerpunkte ein:  

                                                       
1. Durch die Agrofarm e.G. Lüssow erfolgte im Januar ein Pflegeschnitt an den Kopf-

weiden am Oeteliner Weg.    
2. Für die Photovoltaikanlage auf dem Dach der Feuerwehr entfällt für 2023 die EEG-

Vergütung mit 48,1 Ct/KWh. Zum 31.12.2022 sind 20 Jahre + Inbetriebnahme vor-
bei. Die Anlage hatte in 2022 eine Leistung von 5.318 kWh. Der Netzbetreiber hat 
zur weiteren Vergütung folgendes mitgeteilt: „Nun erhalten Sie vom Netzbetreiber 
die Anschlussförderung zum jeweiligen Jahrespreis. Dieser wird wohl bei 10 ct/kWh 
liegen, steht aber erst nach dem Lieferjahr fest. Sie werden von der WEMAG Netz 
ab März / April 2023 auch monatlich wieder Abschläge erhalten. Der Abschlag wird 
dann wohl erstmal auf 5 ct/kWh oder etwas höher eingestellt.“ 

3. Am 19. Dezember 2022 wurde durch das StALU MM ein vorzeitiger Investitionsbe-
ginn für die Sanierung Vereinsgebäude Boxerclub genehmigt. 
Die erste Abstimmung mit Frau Wendland (Vorsitzende Boxerclub), Herrn Langkau 
und mir fand am 19. Januar statt. Die zeitliche Abfolge der Sanierung wurde be-
sprochen. Der Verein wird für die Beräumung des Vereinsgebäudes einen Contai-
ner besorgen. Nach Rücksprache mit der Agrofarm e.G. wird der Container mit ei-
nem Radlader aufgesetzt. Die Vereinsmitglieder werden dann das Inventar in den 
Container räumen. 
Für die Entkernung des Gebäudes stellt die Gemeinde zwei Container zur Verfü-
gung. 
Herr Langkau wird bis März die Leistungsverzeichnisse erstellen und dann die 
Ausschreibungen durchführen. 
 

Damit endet der Bericht des Bgm. Herrn Körting. 
 
Punkt 7: Beschluss über die Vorschlagsliste für die Schöffenwahl – Wahlperiode 2024  
               bis 2028                  DS-Nr. 01/23 
 
Bgm. Herr Körting erläutert und verliest den Beschluss.  
 
Es folgt eine kurze Diskussion zur Beschluss-Vorlage. 
 
Anschließend folgt die Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis:  
gesetzliche Anzahl der GV:     7     
anwesend:       7      
Ja-Stimmen:       7      
Nein-Stimmen:      0      
Enthaltungen:       0      
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:    0    
 
Punkt 8: Beschluss zur Vergabe des Auftrages für die Beschaffung eines  
               Tragkraftspritzenfahrzeuges (TSF-W) für die Gemeinde Groß Schwiesow  

  DS-Nr. 02/23 
                    
Bgm. Herr Körting erläutert den Verfahrensstand zur Beschaffung des Tragkraftspritzenfahr-
zeuges (TSF-W).  
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GV Herr Griem merkt an, dass er die Anschaffungskosten sehr hoch empfindet. Insbesonde-
re fehlt noch die Beladung. 
 
Bgm. Herr Körting antwortet, dass die Beladung vom alten Fahrzeug in das neue integriert 
wird. Es werden dann nur die weiteren nicht vorhandenen notwendigen Gerätschaften ange-
schafft. 
 
GV Herr Griem möchte gerne über die tägliche Einsatzbereitschaft der Freiwilligen Feuer-
wehr informiert werden. 
 
Bgm. Herr Körting bittet den anwesenden Wehrführer Kamerad Herrn Losch um Ausführun-
gen. 
 
Herr Losch führt aus, dass die Einsatzbereitschaft tagsüber sehr schlecht ist. Dies liegt da-
ran, weil viele Kameraden in der Woche außerhalb des Gemeindegebietes berufstätig sind. 
Diese Probleme haben aber viele Gemeinden. 
 
Im Anschluss erfolgt ein Austausch zwischen der Gemeindevertretung und den anwesenden 
Feuerwehrkameraden zur derzeitigen Situation in der Feuerwehr und den anstehenden er-
heblichen Investitionskosten (Gerätehaus, Fahrzeug usw.) in den nächsten Jahren. 
 
Bgm. Herr Körting stellt darauffolgend nochmal die herausragende Bedeutung der Freiwilli-
gen Feuerwehr für eine Gemeinde dar. Er geht hierbei insbesondere nicht nur auf die Si-
cherstellung des Brandschutzes ein, sondern verweist auch auf die kulturell-gesellschaftliche 
Rolle innerhalb des Gemeindegefüges. 
 
GV Frau Migge stimmt dem Bgm. Herr Körting zu. 
 
Alsdann verliest Bgm. Herr Körting den Beschluss. Es kommt zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7    

anwesend:      7      
Ja-Stimmen:      6      
Nein-Stimmen:     1      
Enthaltungen:      0      
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0    
 
Punkt 9: Beschluss über die Zweite Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde  
               Groß Schwiesow über die Erhebung einer Hundesteuer                DS-Nr. 03/23 
 
GV Herr Daubitz-Abend fragt, wie die Einwohner über die Satzungsänderung informiert wer-
den. 
 
Herr Nowak antwortet, dass die Änderung auf der Homepage des Amtes sowie im Amtsku-
rier veröffentlicht wird. 
 
GV Herr Griem fragt, warum die Änderung notwendig geworden ist. 
 
Herr Nowak erläutert, dass auf Grund der Neufassung der Hundehalterverordnung Mecklen-
burg-Vorpommern vom 11.07.2022 sich auch die Einordnung der gefährlichen Hunde geän-
dert hat. Somit ist es notwendig die Satzung anzupassen, weil es keine definierten gefährli-
chen Hunderassen mehr gibt. Es kommt nun allein auf das Verhalten und Wesen des Tieres 
an. 
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Im Anschluss verliest Bgm. Herr Körting den Beschluss. Danach folgt die Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7    

anwesend:      7      
Ja-Stimmen:      6      
Nein-Stimmen:     0      
Enthaltungen:      1      
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0    
 
Punkt 10: Anträge und Anfragen 
 
- Bgm. Herr Körting möchte gerne den Bundestagsabgeordneten des Wahlkreises Herrn Jo-
hannes Arlt (SPD) in die Gemeinde zu einem politischen Austausch einladen. Herr Johannes 
Arlt hat einen solchen Austausch angeboten. In diesem Gespräch sollen Themen wie För-
dermittelbeschaffung, Unterhaltung und Investition in kommunale Infrastruktur sowie Ver-
kehrsbelastung angesprochen werden. Er bittet die Gemeindevertreter um weitere Anmer-
kungen und Anregungen. 
 
- GV Herr Griem schlägt eine Frühjahrsbesichtigung des Gemeindegebietes vor, um repara-
turbedürftige Anlagen sowie potenzielle Pflanzstandorte für Bäume ausfindig zumachen. 
 
Bgm. Herr Körting begrüßt den Vorschlag. Eine Abstimmung zum genauen Termin erfolgt 
noch. 
 
- GV Herr Daubitz-Abend fragt, wann mit der Aufhebung der Straßenausbaubeitragssatzung 
zu rechnen sei. 
 
Herr Nowak antwortet, dass eine Aufhebung nicht notwendig ist. Der Gesetzgeber hat für 
Straßenausbaubeiträgen gem. § 8a KAG MV bestimmt, dass seit dem 01.01.2018 keine Bei-
träge erhoben werden. Somit ist eine Aufhebung der Satzung nicht notwendig, weil sie keine 
Anwendung mehr findet. 
 
- Bgm. Herr Körting führt aus, dass im Haupt- und Finanzausschuss noch weitere Themen 
besprochen werden müssen. Es muss z.B. über den Haushalt sowie die städtebauliche 
Neuordnung des Gemeindegebietes beraten werden. 
 
- Im Anschluss erfolgt noch ein kurzer Austausch der Gemeindevertreter zur begonnenen 
regionalen Raumordnungsplanung sowie zum zukünftig forcierten Ausbau von erneuerbaren 
Energien. 
 
Weitere Anträge und Anfragen ergehen nicht. 
 
Bgm. Herr Körting beendet die Sitzung der Gemeindevertretung Groß Schwiesow um  
20:05 Uhr. 
 
Die nächste Sitzung der Gemeindevertretung findet am 24.04.2023 um 19:00 Uhr in Klein 
Schwiesow statt. 
 
ausgefertigt: 
Datum: 02.04.2023 
 
 
 
Körting         Nowak 
Bürgermeister        Protokollführer 


